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ASSEMBLEE GENERALE DE BANC PUBLIC 
 
 

Jeudi 12 mai 2022 
 
 

Personnes présentes : Mme Dominique Jordan Perrin, présidente, Mme Louise Reymond, 
co-directrice, M. Benoît Schaller-Mottas, co-directeur, Sœur Danièle Perrier, M. Paul Coudret, 
Mme Esther Neukomm, M. Samuel Jordan, M. Eric Mullener, Mme Sylvie Goumaz, M. 
François Jaeger, Mme Iluminada Jacolet, Mme Agathe Konrad, Mme Annelise Folly, Mme 
Anne-Pascale Collaud, Mme Claire-Lise Demierre, M. Urs Rappo, M. Patrick Dafflon, Fr Jean-
Luc Vuillemin. 

 

Personnes excusées : Mme Annamaria Colombo Wiget, M. Marc Bugnon, Mme Mirjam 
Ballmer, M. Alain Berset, Mme Véronique Bovet, M. Claude Brodard, M. Philippe Demierre, 
Mme Véronique Descloux, M. Cedric Fazan, Mme Priscilla Hoffer, M. André Schoenenweid, 
M. Jean-Claude Simonet, M. Jean-François Steiert. 

 

************************************** 

1. Accueil 

Mme Dominique Jordan Perrin présente les salutations d’usage aux personnes présentes. Elle 
souhaite à toutes et tous un chaleureux accueil après deux ans sans assemblée générale en 
présentiel. Les contraintes sanitaires ont créé beaucoup de complication pour les associations 
du réseau psycho-sociales et le retour progressif à la normale est réjouissant. 

Elle remercie par ailleurs Mme Anne-Marie Schmid-Kilic pour son engagement en qualité de 
directrice lors des 18 dernières années.  Grâce à son engagement et à sa capacité à mobiliser 
l’équipe, Anne-Marie Schmid-Kilic a permis que l’association soit pleinement reconnue, tant 
par les bénéficiaires que par les partenaires du réseau.  

La nouvelle direction se présente, en les personnes de Mme Louise Reymond et M. Benoît 
Schaller-Mottas, et se réjouit de ce beau défi. 

L’ordre du jour est approuvé à l’unanimité. 

 

2. Nomination des scrutateurs 

La présidente propose de ne pas nommer de scrutateurs au vu de la taille de l’assemblée, la 
proposition est approuvée à l’unanimité. 

 

3. Approbation du PV de l’AG 2021 portant sur les exercices 2019 et 2020 

Le procès-verbal était à disposition sur le site internet de l’association et au secrétariat de 
Banc Public. Le procès-verbal est approuvé à l’unanimité. 
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4. Rapport d’activité 2021 

Mme Dominique Jordan Perrin met en évidence quelques points importants de l’année 2021 : 

✓ Le mandat de prestation avec l’Etat : En 2021, les échanges avec la DSAS se sont 
intensifiés et les discussions ont été engagées sur la position de Banc Public dans le 
dispositif cantonal, discussions qui ont débouché sur un mandat de prestation avec 
l’Etat, signé le 17 mars 2022. Celui-ci représente un accomplissement et démontre la 
nécessité des prestations proposées par Banc Public. Ce mandat est la marque de 
reconnaissance du travail quotidien de l’équipe et du comité. 

✓ La fréquentation : En 2020, BP a enregistré une baisse de la fréquentation due aux 
restrictions sanitaires liées à la pandémie. En 2021 un regain de cette fréquentation a 
été observé, même si celle-ci reste en dessous des chiffres observés en 2019. Cette 
baisse de la fréquentation s’explique notamment par le fait que beaucoup de 
personnes se sont tournées vers d’autres associations pour des aides financières et 
en nature. De plus, une partie des bénéficiaires de BP atteints dans leur santé 
psychique se sont tournées vers une prise en charge institutionnelle. La période du 
COVID étant assez anxiogène, elle a eu un impact négatif sur les personnes isolées. 
Le personnel de BP a remarqué que les liens se sont distendus avec certaines 
personnes bénéficiaires.  

 

Mme Louise Reymond et M. Benoît Schaller-Mottas présentent le rapport d’activité 2021. 

- une cassure est observable dans les fréquentations de BP. Le centre est cependant 
resté ouvert. Avec l’allègement des mesures, la fréquentation a clairement repris en ce 
début d’année 2022. 

- Augmentation des personnes de passage : En 2021, une augmentation de 12% des 
personnes de passage a été constatée par rapport à 2020. Celle-ci s’explique par la 
pandémie, qui a poussé les personnes grandement précarisées à rechercher des 
solutions dans une aire géographique plus étendue. 

- Fracture numérique : Grâce à une nouvelle manière de saisir les statistiques 
d’utilisation de la salle d’informatique de BP, il est désormais possible d’évaluer plus 
précisément l’impact de la numérisation des services, notamment les guichets de l’Etat. 
Bien souvent, les personnes précarisées manquent d’accès aux outils qui permettent 
de naviguer sur internet, remplir des formulaires en ligne, etc.  

 

 

5. Comptes et bilan 2021 

A) Présentation des comptes : 

 Total des charges :  CHF 825'529.75 

 Total des produits :   CHF 842'525.40 

 Résultat positif :  CHF 16'995.65 

B) Présentation du bilan : 

Le total du bilan se monte à CHF 261'886.82. Le montant des capitaux propres est de  

CHF 157'104.77.- 

C) Rapport de l’organe de révision : 

Le représentant de la fiduciaire étant excusé, Sœur Danièle Perrier fait la lecture du rapport 
de l’organe de révision. Le rapport est approuvé par l’AG, qui en donne décharge au comité.  
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6. Budget 2022 

Bien que le budget ne soit pas soumis à l’approbation de l’AG, le budget 2022 est présenté 
par souci de transparence. Il présente un déficit de CHF 112'510.- qui s’explique par plusieurs 
facteurs : 

- BP s’engage dès 2022 à verser un 13e salaire à tous ses employés, et se base depuis 
2021 sur l’échelle de traitement de l’Etat de Fribourg. 

- Une entreprise de nettoyage a été engagée pour prendre en charge les sanitaires de 
la maison. Le mandat de nettoyage pourra par la suite être étendu au reste de la 
maison, selon les possibilités budgétaires. 

- Le budget 2022 inclut également deux civilistes à plein temps ainsi que deux stagiaires.  

Dans sa réflexion avec l’Etat dans le cadre du mandat de prestation, BP s’est engagé à 
prendre à sa charge la mise à niveau des coûts réels de fonctionnement.  

 

7. Nomination de l’organe de révision 

Le comité propose que Gefid reste l’organe de révision, proposition qui est acceptée à 
l’unanimité par l’AG. 

 

8. Ratification des adhésions à l’association 

L’association a le plaisir d’accueillir, à l’unanimité, une nouvelle membre. L’AG ratifie 
l’adhésion de Mme Claire-Lise Demierre. 

 

9. Divers 

Les 20 ans : différents événements seront organisés durant l’année de cet anniversaire. 

Eric Mullener prend la parole pour souhaiter un bon anniversaire à l’association. Il rappelle 
que BP a été fondé dans les murs de la Tuile. L’équipe de la Tuile se réjouit de rencontrer la 
nouvelle équipe de direction pour poursuivre et développer les collaborations entre les deux 
associations.  

Mme Anne-Pascale Collaud de Caritas Fribourg félicite BP pour la collaboration étroite et 
l’action menée pendant la pandémie. L’ouverture permanente de BP durant la période Covid 
a été un soulagement pour le réseau. 

La Présidente clôt l’assemblée et remercie les membres présents. 

 

 

 


